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         Este jueves en que los diputados se apresuraron a marcharse a sus estados, aunque los
trabajos no hubieran finalizado en San Lázaro; se presentó el ex subsecretario adjunto de
Defensa del gobierno de Estados Unidos, Roger Pardo Maurer, a hablar de manera “informal”
sobre el tema del narcotráfico en México.

      

Las tesis del norteamericano de origen costarricense fueron válidas en varios sentidos. Una,
quizá la más destacada, que el gobierno mexicano debe enfrentar el narcotráfico, desde la
perspectiva de su obligación como Estado de proteger a los ciudadanos.

  

En una mesa de diálogo con diputados del PAN y PRI de la Comisión de Defensa Nacional,
Roger Pardo expresó además una verdad histórica: que ninguna sociedad a lo largo de todos
los tiempos ha podido terminar con el narcotráfico.

  

Así, el objetivo que debe plantearse México no debe ser necesariamente acabar con el narco;
sino quizás, evitar la violencia que genera y que está vulnerando a la población.

  

En otro punto, el Oficial civil de mayor rango del departamento de Defensa de E.U.,
responsable de Latinoamérica, el Caribe y Canadá, destacó un hecho notable: que México
debe formular por sí mismo, sin ayuda de ningún país, su propia estrategia contra el
narcotráfico.

  

Y no esperar una respuesta del extranjero, como es la renovación del tratado de tráfico de
armas con Estados Unidos; pues aunque la Unión Americana reconozca su parte de culpa en
este problema, la solución debe salir internamente de la nación mexicana.

  

El expositor norteamericano que nació en nuestro país, apuntó en esa plática informal y abierta
al público en general, que México no puede estar sujeto a los vaivenes de la política
norteamericana. Tiene que hacer valer su soberanía e imponer sus soluciones contra el
narcotráfico; aunque no le gusten a la comunidad internacional.
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Muy acertada esa apreciación. Pero también muy cierto es que, lo más difícil para los últimos
cuatro gobiernos federales ha sido hacer valer la soberanía nacional y asumir la defensa no
sólo del territorio, sino incluso de los ciudadanos.

  

Se les ha olvidado a los mandatarios de los últimos 20 años, digamos que desde Salinas de
Gortari, que México es un país libre y soberano; y en consecuencia, deben hacer valer esos
elevados derechos de la nación.

  

La estrategia de Calderón es la correcta. Está aplicando el “divide y vencerás”.

  

En una apreciación distinta a la que percibe la mayoría de la población mexicana, el oficial civil
norteamericano que colaboró en la estrategia de Colombia para enfrentar al narco, consideró
que la estrategia de combate al narcotráfico del presidente Felipe Calderón es la correcta.

  

Los resultados se verán a largo plazo, unos 40 años quizás como sucedió en Colombia,
cuando el presidente Uribe se propuso atacar en serio el problema del narco y planteó una
estrategia propia; que llevó a cabo con la ayuda extranjera, pero dando el primer paso, expuso.

  

El momento actual que se vive en México es el más sangriento de esta guerra; es el país que
está poniendo la sangre y las lágrimas, pero la estrategia es la correcta; no digo que van a
tener éxito, aunque sí es probable que lo tengan... México va a salir adelante, consideró
también.

  

Sin embargo, el invitado del Instituto de Pensamiento Estratégico Ágora, una Asociación Civil
conformada por jóvenes mexicanos que buscan participar en la solución de los problemas
nacionales, apreció que por ahora el gobierno mexicano va perdiendo esa guerra; pero lo que
se ve a futuro es que va a ganar

  

El ex funcionario del Departamento de la Defensa de Estados Unidos ha visto en esta etapa de
enfrentamiento armado contra los grupos del crimen organizado, indicios de que la estrategia
es la correcta porque los propios cárteles se están peleando entre sí. Y ese es un buen signo,
pues como reza el adagio militar: divide y vencerás y así está sucediendo en México, hizo
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notar.                

  

Pero si de pronto se resquebraja la voluntad de México, puede haber depresiones y rendición y
se pierden  los ánimos, el gobierno mexicano será vencido.

  

En ese sentido, ante el desánimo que ya se aprecia en la sociedad mexicana, el oficial civil
norteamericano consideró que el gobierno de México debe encontrar una fórmula para
mantener sus  cartas fuertes, y la moral de la gente arriba para soportar la guerra contra el
narco.

  

Tarea difícil, por cierto, y además injusta para los ciudadanos.

  

Por ello, quizás desde la perspectiva mexicana se podría agregar que el gobierno no debe
olvidar tampoco cubrir esos frentes que han sido relegados, como son el desarrollo social, la
garantía de la educación y la generación de empleos, para que la economía mermada de la
gente y el desánimo no sean un aliciente más para su incorporación a las filas del crimen
organizado.
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